
LOGROS DE LOS PROYECTOS MULTINACIONAL Y NACIONAL DE EDUCACIÓN PARA EL TRABAJO Y RECONVERSIÓN DE MANO DE OBRA (OEA-NIC)

PERÍODO 1990-1994

El Proyecto Multinacional de Educación para el Trabajo (PMET), financiado por la Organización de Estados Americanos, OEA, ha desarrollado a lo largo del quinquenio 90-94 actividades dentro de la educación técnica que han servido para fortalecer y ampliar la cobertura que ésta le da a la población.

Es justo destacar del proyecto multinacional el sinnúmero de eventos que desarrolló como capacitaciones locales, nacionales y multinacionales, investigaciones, estudios y publicaciones. Estas acciones han permitido que el recurso humano se beneficie de las experiencias que en materia de educación para el trabajo se desarrollan en otros países y que su instauración en el nuestro hacen de ello una rica vivencia al ser conjugada con nuestro entorno real.

Cabe destacar también, la importancia del Proyecto Nacional de Reconversión de Mano de Obra que contando también con el financiamiento de la OEA, permitió atender una zona un tanto olvidada de nuestro territorio; el Atlántico Norte, este proyecto permitirá poner los cimientos técnicos al preparar a sus habitantes a fin de que esta región pueda elevar su nivel de vida.

Es necesario destacar que las acciones realizadas han fortalecido y permitido dar respuesta a una serie de necesidades que al Instituto Nacional Tecnológico (INATEC) le corresponde atender dentro de sus compromisos a lo interno y externo de la Institución; a lo interno se ha preparado personal de la sede central y personal directivo y docente de los Centros de Forma-

ción Profesional, a lo externo a los Desmovilizados de Guerra del Atlántico Norte YAAD, los cuales son considerados grupos priorizados por el gobierno de Nicaragua.

Las actividades ejecutadas han contribuido a favorecer los niveles de eficiencia, calidad, productividad y competitividad que hoy en día el país demanda para insertarse de una mejor manera en la economía nacional, así como también su incidencia positiva en beneficio de la paz, la reconciliación y la democracia.

PROYECTO MULTINACIONAL

LOGROS:

El proyecto contempló 22 acciones de carácter multinacional alusivas a pasantías, intercambio de experiencias, maestrías, actividades de planeación y evaluación, estas acciones permitirán ampliar conocimientos sobre la relación entre la educación y el trabajo.

Es meritorio destacar que se realizó un total de 65 eventos nacionales de capacitación, logrando la participación de 1865, entre los que cuentan docentes e instructores, personal directivo de los centros y personal técnico y directivo de la Sede de INATEC.

Las investigaciones realizadas servirán de insumo al personal de la Institución que labora en los diferentes programas permitiendo atender de manera más coherente con el entorno la educación para el trabajo, que se ofrece a través de los Centros de Formación Profesional. Es importante destacar dentro del proyecto la creación y financiamiento de la red electrónica en la Institución, ya que permite obtener información constante a nivel nacional, como también con instituciones que ofrecen educación para el trabajo en otros países.

PROYECTO NACIONAL

LOGROS

El Proyecto Nacional dirigió sus esfuerzos a proporcionar conocimientos técnicos y generación de autoempleo a los grupos priorizados por el gobierno en el Atlántico Norte.

Se realizaron 41 eventos de capacitación permitiendo preparar en ocupaciones del sector primario, secundario y terciario de la economía nacional a 930 jóvenes y adultos de ambos sexos. Estas capacitaciones han contribuido a mejorar las condiciones económicas de las familias beneficiadas en estos eventos, así como también en el aspecto de la reconciliación nacional a través de la convivencia pacífica de los ex miembros de las fuerzas antes en conflicto.

Consideramos que el Proyecto Multinacional de Educación para el Trabajo (PMET), así como el proyecto Nacional de Reconversión de Mano de obra OEA/NIC, han sido muy buenos para INATEC, ya que ha permitido preparar y perfeccionar a los recursos humanos que tienen bajo su responsabilidad.

Lo positivo del proyecto indica la necesidad de su continuidad a fin de financiar futuras acciones que redunden en el beneficio de responder a prioridades que aún no han sido atendidas y cuyas soluciones permitirán mejorar notablemente la educación para el trabajo en el país.